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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  袴塚  孝雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

(1) 水戸市第７次総合計画の策定をはじめ，コロナ対応，中心

市街地の活性化及び地価下落，土地利用，人口減少，少子化

対策，産業誘致及びＳＤＧｓへの転換等，課題山積であるが，

４期目に向けた考え方及び水戸市第７次総合計画を基軸にし

た未来水戸市像について  

(2) 少子化対策の第１の課題は父母負担軽減であると考える。

現在の軽減策とあわせて，学校給食費及び０～２歳児までの

保育料の無償化や小中学校の入学祝い金等が考えられるが，

学校給食費及び０～２歳児の保育料無償化等の実施に向けた

考え方について。また，国に先駆けてのこども部設置につい

て，令和５年度の本市の考え方もあわせてお伺いする。  

 (3) 新型コロナウイルス感染者数等について，９月から軽症者

への対応や感染者の把握等，国の対応に変化があり，これら

への対応はかなり混乱を招くおそれがあると考えるが，その

対応について。新型コロナウイルス終息までの保健所の体制

について。  

 (4) 本市の工事発注時における地元業者育成と地元業者への発

注率について。入札時の参加条件として，地元業者への下請

率の基準を設定するなど，下請発注の規制はできないのか。  

 (5) スポーツ振興によるまちづくりのうち，大規模大会等への

助成策について。本市内宿泊を伴う大会や合宿等への助成策

について。（ＧｏＴｏトラベル参照）  

 (6) 本市の中心市街地の地価は今回も上昇とはならなかった。

新市民会館が来年７月オープンとなるが，市内には優良建築

物がめじろ押しの計画があり住宅化が加速している。本市の

中心市街地としての位置づけとその考え方について。コンパ

クトシティと逆行する拠点型開発について。  

 

 

市 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  袴塚  孝雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

(7) 偕楽園の表門活用によるリピーターの増加策について。県

立歴史館及びアダストリアみとアリーナへのアクセス向上，

大工町・見和・見川への波及効果等，中心部の底上げには常

設偕楽園駅が不可欠であるが，その進捗状況について。  

 

２  教育行政について  

 (1) 学校等教育現場は，新型コロナウイルス感染症等の影響も

あり，ＩＣＴ化が進んでいるが，教員のＩＣＴ化への対応（学

習指導要領におけるＩＣＴ教育）の現状について  

 (2) 水戸一高等の中高一貫教育がスタートしているが，中学校

現場の進学対応や今後の見通しについて  

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ２  黒木  勇  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

 (1) 着実なワクチン接種と罹患者の後遺症診療体制について  

  

２  物価高騰対策について  

 (1) 原油価格・物価高騰緊急対策の速やかな実行について  

 

３  高齢者支援施策について  

 (1) 運転免許証自主返納者等の移動手段支援について  

 (2) 認知症相談体制の強化について  

 

４  子育て支援施策について  

 (1) 結婚と出産支援の２本柱による相談体制強化と学校給食費

無償化など子育て世帯への経済的な支援について  

 (2) 通学時の子どもの安全対策について  

 

５  持続可能なまちづくりについて  

 (1) 水戸南インターチェンジ周辺の企業誘致へ向けた土地の活

用について  

 (2) 新市民会館と東町運動公園体育館のコンベンション機能を

強化し，水戸駅と結ぶ回遊性向上によるまちの活性化につい

て  

 (3) 観光交流人口の増加に向け，偕楽園・千波湖周辺整備によ

る県との連携体制の強化と千波湖の水質浄化について  

 (4) 水戸市総合企画審議会委員の男女比同数，若者の参加によ

る多様な考えを取り入れる。市長の４期目へ向けた決意。  

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

市 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ３  松本  勝久  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 高橋市長の功績と次期への出馬について  

 (2) 防災・減災対策について  

  ア  災害に備えた啓発，訓練等について  

  イ  水害・治水対策について  

  ウ  自家用給油所の設置について  

 (3) 市民協働と自治会加入の促進について  

  ア  市民協働の在り方と自治会加入の認識について  

  イ  みと町内会・自治会カードの発行状況と今後の展開につ

いて  

 (4) 新型コロナ対策について  

  ア  感染の現状と認識について  

  イ  対策の現状と今後について  

 (5) 外郭団体への指導監督と経営改善について  

 

２  教育行政について  

 (1) 学校部活動の現状と今後の在り方について  

  ア  部活動の現状と教職員の勤務実態について  

  イ  地域部活動への移行について  

 

 

     

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  綿引  健  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新総合計画策定について  

 (1) 新総合計画策定にかける市長の思い  

 (2) 計画策定における課題への対応について  

   

２  経済対策について  

 (1) 次なる経済対策の検討状況について  

 (2) 各種緊急支援策の拡充について  

 (3) 最低賃金引上げについての市長の受け止め  

 (4) 最低賃金引上げに伴う地元企業への対応について  

 

３  ＳＤＧｓについて  

 (1) 本市の政策決定におけるＳＤＧｓの位置づけについて  

 (2) 本市独自の企業認定制度の創設について  

 (3) 男女平等参画を促進する新たな施策について  

  

４  小学校における口腔衛生推進事業について  

 (1) 具体的な実施内容について  

 (2) 保護者の意向や児童本人の意向によりフッ化物洗口を行い

たくない児童への対応について  

 (3) 教職員の業務増にならないようなフッ化物洗口の在り方に

ついて  

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ５  土田  記代美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  市長の政治姿勢について  

(1) 新型コロナウイルス感染症対策について  

 (2) 東海第二原発について  

(3) 新市民会館整備計画について  

  ア  建設工事について  

  イ  上空通路について  

  ウ  運営について  

  エ  市長の政治責任について  

 (4) 水戸市の水道について  

  ア  １県１水道について  

  イ  水戸水について  

 (5) 旧統一協会との関係について  

 (6) 国葬への対応について  

 

市 長 

 

 

 

－６－  



令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ６  内藤  丈男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 広域行政と合併の推進について  

  ア  定住自立圏に係る取組の総括について  

  イ  連携中枢都市圏の取組状況や今後の展望について  

  ウ  広域合併の意気込みについて  

  

２  財政の現状と「みと未来財政プラン」について  

 (1) 令和３年度の決算状況や財政の現状及び認識について  

 (2) 「みと未来財政プラン」の策定方針や目標値，設定の考え

方及び策定スケジュール等について  

  

３  災害の危機管理対策について  

 (1) 災害時における防災活動の拠点や周知について  

 (2) 高齢者対策や避難所及び地元との連携について  

 (3) 原子力施設事故での避難計画や協定などの見直しについて  

 

４  都市計画道路の整備について  

 (1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線の整備について  

  ア  松が丘工区の整備計画や開通見込みについて  

  イ  国道 50号から国道 118号までの整備について  

 

５  市立幼稚園の再編方針について  

 (1) 市立幼稚園の再編方針及び取組状況について  

 (2) 見川幼稚園廃止の理由について  

 (3) ２年保育幼稚園の今後について  

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  中庭  次男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市民の暮らしを守る行政について  

 (1) 物価高騰対策について  

  ア  水道料金について  

  イ  電気代補助について  

  ウ  福祉施設緊急支援金について  

   

２  教育行政について  

 (1) 市立見川幼稚園の廃止計画を撤回し存続を。  

   

３  福祉行政について  

 (1) 加齢性難聴者の補聴器購入に補助の実施を。  

   

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ２  滑川  友理  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  ダイバーシティ政策について  

 (1) いばらきダイバーシティ宣言の登録について  

  ア  宣言内容を実現するに当たっての具体的な方法について  

  イ  ダイバーシティ推進企業，団体への本市独自の表彰につ

いて  

 

２  安心して働くことのできる環境づくりについて  

 (1) いばらきパートナーシップ宣誓者への福利厚生について  

 

３  安全なインターネット利用について  

 (1) インターネット上で発生する誹謗中傷への対応や取組につ

いて  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ３  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  公務災害を起こさないための市職員の安全な労働環境づくり

について  

(1) 職場や現場における安全管理の実態について  

(2) 安全衛生委員会の現状と課題について  

(3) 再発防止に向けた今後の対策について  

 

２  東海第二原発の再稼働問題について  

 (1) 岸田首相の再稼働発言に対する見解について  

(2) 広域避難計画の策定状況と避難所一人当たりの面積につい

て  

 (3) 原子炉の試験運転前に市民意向調査は実施できるのか。  

 

３  笠原市民センターの増改築について  

(1) 水戸市市民センター総合管理計画での位置づけについて  

(2) 人口増加など社会状況の変化と市民センターに求められる

施設機能について  

(3) 駐車場拡張を含む施設の増改築について再検討するべきで

はないか。  

 

４  水戸市第７次総合計画の策定と本市の 10年後の未来シナリオ

について  

(1) 第７次総合計画における将来ビジョンの設定方法について  

(2) 10年後の未来情報の収集・分析に基づく将来ビジョンの設

定とその実現のための道筋について  

(3) 第７次総合計画に未来シナリオの手法を採用してはいかが

か。  

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ４  佐藤  昭雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  防災行政について  

(1) 那珂川の河川改修について  

(2) 集中豪雨などによる雨水排水対策について  

 

２  三の丸地区周辺景観整備について  

(1) 水戸黄門神社周辺整備について  

  

３  地域振興について  

(1) 地方版図柄入りナンバープレート導入について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ５  森  正慶  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  環境行政について  

(1) 「グリーンライフ・ポイント」推進事業への取組について  

(2) フードロス削減無人販売機「ｆｕｕｂｏ（フーボ）」の導

入について  

 

２  市民行政について  

(1) 市内公共・関連施設内男性用トイレへのサニタリーボック

ス設置について  

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ６  福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  道路整備について  

(1) 第２副都心，赤塚駅周辺道路整備促進について  

 

２  福祉行政について  

 (1) いきいき交流センターあかしあについて  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ７  田中  真己  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  子育て支援について  

 (1) 子育て世帯の経済的負担の軽減について  

 

２  水道行政について  

 (1) 水道広域化，１県１水道について  

 (2) 県中央広域水道について  

  

３  公園行政について  

 (1) 千波湖周辺整備と景観について  

 

４  環境行政について  

 (1) プラスチックごみの分別について  

 (2) 市庁舎など公共施設でのごみ分別について  

  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ８  鈴木  宣子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  デジタルイノベーションについて  

(1) デジタル田園都市国家構想推進交付金採択の事業について  

 

２  子育て支援について  

(1) 母子手帳アプリの導入について  

 

３  地域保健について  

(1) 術後の外見変化に対する補助について  

  

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ９  飯田  正美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  農業行政について  

 (1) 水戸市農業基本計画（第４次）の実績と次期計画の方向性

について  

 (2) 人・農地プランの実質化について  

     

２  市民センターの在り方について  

 (1) 社会情勢を踏まえ機能強化を図られたい。  

 (2) 現行の管理運営を継続すべき。  

   

３  会計年度任用職員について  

 (1) 制度の適正な運用について  

 (2) ハラスメント対策について  

   

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  10 高倉  富士男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  環境行政について  

 (1) 市民と行政との協働による循環型・脱炭素社会の推進につ

いて  

  ア  生ごみ・剪定枝等の再資源化の現状と今後の活用促進に

ついて  

  イ  ＥＶ等クリーンエネルギーカー導入促進と導入補助金の

創設について  

 

２  がん対策について  

 (1) がん対策の推進について  

  ア  各種がん検診の受診率向上に向けた取組とがん予防対策

の推進について  

  イ  小児がん治療等により免疫を喪失した子どもに対するワ

クチン再接種の助成について  

  ウ  がん教育の現状と今後の推進について  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  11 小川  勝夫  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市民行政について  

(1) 大場市民センターの移転改築について  

 ア  大場市民センター新設から今日までの土地建物等の認識

について  

 イ  移転改築への考え方，プロセス等について  

  

２  防災・減災について  

(1) 那珂川，涸沼川の常澄地区における防災・減災について  

 ア  既に何度となく私自身及び各議員から発言されている

が，市民にとって一番関心の高い内容であり，１日も早い

安心・安全な市民の暮らしができることを前提に質問させ

ていただく。今後の河川整備に向けた進め方，国あるいは

市が持っているスケジュール感について伺いたい。  

 

３  産業経済行政について  

(1) 企業誘致，雇用の場創出について  

  ア  企業誘致の重要性，これまでの取組（企業誘致コーディ

ネーター，開発審査会基準改正を含む）  

  イ  これまでの企業誘致，雇用確保の実績，また，用地確保

に向け昨年実施した立地誘導が可能な候補地を抽出するた

めの調査結果の概要及び今後の誘致促進について  

 

４  都市計画行政について  

(1) 県庁南大通り線沿道区域について  

  ア  調整区域となっている県庁南大通り線沿道区域における

まちづくり上の課題と今後の対応方針，考え方について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  12 五十嵐  博  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  道路行政について  

(1) 狭あい道路の現状と取組について  

  

２  市民生活行政について  

(1) 本市の公共施設における感染防止対策について  

(2) 飯富局前バス停の移設について  

  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和４年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  13 安藏  栄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  都市計画行政について  

(1) 内原駅周辺整備について  

 ア  内原駅北側自由通路を含めた周辺整備について  

 イ  市道内原８－ 0207号線の整備について  

  

２  農業行政について  

(1) 農業経営継続のための生産資材高騰対策について  

 (2) 新規就農希望者への支援策について  

 

３  教育行政について  

(1) 子どもの読書離れの現状と対応について  

  ア  学校と家庭との関わりについて  

  イ  朗読の会の活動実績と効果について  

  ウ  読書離れの対応策について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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